
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0251-2025 
 
Processo nº 1343-2025 

EMENTA: Solicita informações a 
respeito das faixas elevadas para travessia 
de pedestres do Município. 

 

EXCELENTÍSSIMA SENHORA PRESIDENTE, 
 

As faixas elevadas para travessia de pedestres, popularmente 

conhecidas como lombofaixas, têm como finalidade principal proporcionar maior 

segurança aos pedestres, especialmente em áreas de intensa circulação, promovendo a 

redução da velocidade dos veículos de forma gradual e eficiente. 

Entretanto, em diversos pontos do Município têm sido 

observadas lombofaixas com rampas de acesso excessivamente inclinadas, em aparente 

desconformidade com os parâmetros técnicos estabelecidos pelo Conselho Nacional de 

Trânsito (CONTRAN). Como exemplos, citam-se as estruturas instaladas nas Ruas 

Comendador Rodrigues Alves e Comendador João Galvão, ambas situadas na região 

central da cidade, que apresentam transições abruptas, com rampas sem a devida 

suavidade de inclinação, gerando impactos perceptíveis nos veículos, mesmo em 

velocidade reduzida, o que pode ocasionar danos mecânicos e aumentar o risco de 

acidentes. 

Diante desse cenário, evidencia-se a necessidade de que seja 

realizada uma avaliação técnica de todas as lombofaixas instaladas no Município, com 

vistas à sua padronização e adequação à legislação vigente, especialmente à Resolução 

nº 738/2018 do CONTRAN, que dispõe sobre as dimensões e sinalização dessas 

estruturas. 

Diante do exposto, REQUEREMOS, nos termos regimentais, 

ouvido o Plenário, seja oficiado ao Excelentíssimo Senhor ANTONIO GILBERTO 

FILLIPPO FERNANDES JUNIOR – Prefeito do Município da Estância Turística 

de Guaratinguetá, solicitando-lhe que providencie o envio, a esta Casa, de 

informações a respeito das faixas elevadas para travessia de pedestres do Município. 

Diante do exposto, apresentamos os questionamentos que 

seguem: 

1 - A Prefeitura dispõe de levantamento atualizado das 

lombofaixas atualmente instaladas?  

2 - As lombofaixas do Município estão em conformidade com 

os parâmetros definidos pela Resolução nº 738/2018 do CONTRAN? 

3 - Existe estudo ou plano municipal de padronização e 

regularização dessas estruturas? 
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4 - Quais critérios técnicos e normativos têm sido adotados para 

a instalação das lombofaixas? São elaborados projetos individualizados para cada 

localidade? 

5 - Havendo constatação de faixas elevadas em desacordo com 

as normas técnicas vigentes, quais providências corretivas serão implementadas pela 

Administração Municipal? 

6 - É possível a realização de vistoria emergencial nas 

lombofaixas localizadas nas Ruas Comendador Rodrigues Alves e Comendador João 

Galvão, a fim de verificar a possibilidade de redução da inclinação das rampas, 

garantindo maior suavidade no acesso e conforto na passagem dos veículos? 

 

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, junho de 2025. 

 

 

FABRÍCIO DIAS JUNIOR 
“Fabrício da Aeronáutica 

Vereador 
 

 

ROSA FILIPPO 
Vereadora 

 

 

MÁRCIO ALMEIDA 
Vereador 

 

 

NILO SILVA 
Vereador 
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